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OGGETTO: Riorganizzazione per la difesa dell’Ospedale F.B.C. di 
Leonforte e proposta di rimodulazione 

 

 L’anno duemilatredici, il giorno trenta del mese di  ottobre alle ore _16.00_  nella solita sala delle 

adunanze consiliari ‘Placido Rizzotto’ del Comune di Leonforte. 

 Alla    1a       convocazione che è stata partecipata ai Signori Consiglieri a norma di legge, risultano 

all’appello nominale: 

CONSIGLIERI Pres. Ass. CONSIGLIERI Pres. Ass. 

1 BARBERA Davide X  11 FORNO Antonino  X 

2 DI NASO Antonino X  12 TRECARICHI Massimiliano X  

3 ROMANO Floriana X  13 LA DELFA Antonino X  

4 STELLA Francesca X  14 SCACCIA Antonino  X 

5 D’AGOSTINO Antonia X  15 VANADIA Pietro X  

6 GRILLO Salvatore X  16 GHIRLANDA Giovanni  X  

7 PEDALINO Rosa Elena X  17 SALAMONE Silvestro X  

8 SANFILIPPO  Francesco X  18 ROMANO Cristina X  

9 ASTOLFO Samantha X  19 SMARIO Salvatore X  

10 LEONFORTE Angelo  X  20 DI SANO Roberto   X 

   
Assegnati n. 20 Partecipano gli Amministratori: Il Sindaco e l’Ass. Maria Presenti n. 17 

In carica n.  20  Assenti  n.   3 

- Risultato che gli intervenuti sono in numero legale. 

- Presiede il Signor   Floriana Romano     nella sua qualità di      Presidente                                                       .               

- Partecipa il Segretario Comunale   Dott.ssa Anna Giunta          La seduta è            Pubblica                              .                              

- Nominati scrutatori i Sigg.ri:   Astolfo Samantha – Vanadia Pietro _ Trecarichi Massimiliano                          . 

    
� Si esprime parere favorevole per quanto riguarda la                                       

regolarità tecnica. 
 

� Si esprime parere non favorevole__________________ 

        ____________________________________________ 

        ____________________________________________ 

                                                               IL CAPO SETTORE PROPONENTE 

                                                 f.to                                 .   
 

 
� Si attesta che la presente proposta di deliberazione non  

comporta oneri finanziari 
� Si esprime parere favorevole per quanto riguarda la        

regolarità contabile 

� Si esprime parere favorevole per quanto riguarda la    
copertura finanziaria (Prenot. N.    del             cap.    
bilancio                ) 

                                                             IL CAPO SETTORE BILANCIO 

                                                       f.to                             . 

 



In continuazione di seduta, il Presidente del consiglio Floriana Romano pone in trattazione 

l’argomento iscritto al punto 15 dell’o.d.g. avente per oggetto: ”Riorganizzazione per la difesa 

dell’Ospedale F.B.C. di Leonforte e proposta di rimodulazione” e comunica che la Conferenza capi 

Gruppo ha condiviso la trattazione dell’argomento in C.C. per conoscere l’evoluzione della 

problematica dell’ospedale. 

Illustra la proposta del 25/10/2013 a firma dell’avv. Francesco Romano, nel ruolo di coordinatore 

dell’Organismo di Consultazione. L’Organismo è stato voluto con la presenza di tutte le forze 

politiche. Vi sono state riunioni e si sono attraversate fasi in cui vi è stato un confronto vivace che 

ha portato ad una proposta che oggi è all’esame di questo C.C. Dà lettura della proposta prot. 23429 

del 25/10/2013 che sub lettera “A” si allega al presente atto per farne parte integrante. 

Comunica che vi sono state le dimissioni di Alfredo Vasta e del M5S, che è stato nominato 

coordinatore   l’avv. Francesco Romano e che è pervenuta una dichiarazione del Movimento “Uno 

Vale Uno”, per inserire il Dott. Speciale. Ricorda che la Conferenza dei Capi Gruppo aveva chiesta 

la nomina di un componente del Movimento “Uno Vale Uno”, ma all’inizio si disse che poteva 

rappresentarlo A. Armenio. Oggi è pervenuta questa richiesta ed il Sindaco ha proceduto alla 

nomina del Dott. Speciale ad integrazione dell’Organismo. 

Vi è stato un incontro tra i rappresentanti dei Comuni di Leonforte, Nicosia, Nissoria, Regalbuto, 

Agira ed Assoro presso il Commissario Termine e si è chiesto di manifestare le istanze per gli 

Ospedali di Leonforte e Nicosia.  Si voleva fare una proposta distrettuale forte e condivisa.  Si è 

cercato di stilare una proposta congiunta, per gli ospedali di Leonforte e Nicosia, ma pare che non si 

è più dato seguito. Ringrazia l’avv. Francesco Romano che si è fatto carico della problematica. 

Spiega che oggi non si è chiamati a deliberare sulla rimodulazione dell’ospedale ma si può discutere 

e stabilire cosa deliberare in questa sede. 

Il Consigliere Leonforte si complimenta con l’Organismo e approva il lavoro svolto dall’avv. 

Romano. Rileva che il M5S si è tirato fuori all’inizio ma non ha compreso le dimissioni di Alfredo 

Vasta e l’atteggiamento del Comune di Nicosia, tenuto conto che ci si dovrebbe impegnare per la 

difesa del territorio anche alla luce dell’impegno del nostro Sindaco per il Tribunale di Nicosia. 

Il Sindaco chiede al Consiglio di esprimersi in merito alla partecipazione, in seno all’organismo, 

del Tribunale sui diritti del malato. Spiega che ha ritenuto di sentire i medici dell’ospedale per 

verificare la situazione del nostro ospedale. Si era intrapresa un’idea di battaglia comune con 

Nicosia. Si sarebbe dovuta stilare una proposta condivisa e l’idea è stata rappresentata al 

Commissario Termine che ha bloccato l’esecuzione di una delibera. Rileva che il Comune di 

Nicosia, dopo i primi incontri, non ha formulato alcuna proposta. 



Ieri ha ricevuto una telefonata dal Sindaco di Nicosia con la quale asseriva che la proposta era un 

foglietto che circolava, peraltro si tratterebbe di un documento mai trasmesso per via ufficiale. 

Rileva che ha chiesto questo punto in Consiglio Comunale e spiega che la proposta odierna mira a 

garantire il Pronto Soccorso completo di tutto. Nella proposta sono indicate anche le professionalità 

richieste. La proposta va trasmessa all’Assessorato regionale. 

Nicosia punta per il mantenimento di un solo ospedale, ma ciò non è condivisibile in quanto il 

Decreto del 2010 penalizza noi ed avvantaggia Nicosia. Ringrazia il caposala Rino Romano che ha 

elaborato la proposta. Racconta una recente vicenda accaduta mercoledì scorso in ospedale. Spiega 

che mancava l’anestesista e non si è potuto procedere ad interventi programmati a causa di 

un’emergenza a Nicosia che non ha potuto mandare, appunto, l’anestesista. Nel contempo si è avuta 

un’emergenza al nostro Pronto Soccorso e sono stati chiamati i carabinieri ad intervenire. 

Dà lettura della nota n. 23666 del 29/10/2013 firmata dai Sindaci di Leonforte, Nissoria, Agira ed 

Assoro e trasmessa al Commissario Staordinario dell’ASp di Enna Dott. G. Termine, al Dott. F. 

Muscarà ed al Dott. G. Camilleri, alla Stazione dei Carabinieri di Leonforte e p.c. al Prefetto di 

Enna per segnalare l’assenza dell’anestesista. 

Conclude spiegando che i lavori dell’elisuperficie sono ripresi. 

Il Presidente dà lettura della proposta di rimodulazione che sub lettera “B” si allega al presente atto 

per farne parte integrante. 

Il consigliere Ghirlanda, a nome del gruppo, ringrazia tutto l’Organismo, il Sindaco, il Presidente 

del C.C. e l’avv. Romano in qualità di coordinatore. Ritiene che i lavori svolti sono stati eccellenti. 

Fa un plauso al Sindaco per la nota trasmessa ieri e firmata da altri Sindaci. Fa presente, in merito ai 

componenti, tenuto conto che si tratta di un organismo politico, che non è il caso di allargarlo ad 

altri, fermo restando che ognuno può fare la propria battaglia. Esprime soddisfazione per l’avvio dei 

lavori dell’elipista. 

Il Presidente fa presente che l’Organismo ha discusso sia sulla programmazione che sulle 

situazioni contingenti. 

Il consigliere Trecarichi condivide la proposta. Ha chiesto la delibera di C.C. n.77/2013 in quanto 

il C.C. ha espresso la volontà di estendere la partecipazione all’organismo anche ad Associazioni, 

alla Chiesa ed a chiunque volesse farne parte. Racconta che ha partecipato ad un forum organizzato 

dalla CISL di Enna ed è emerso che il problema della sanità viene organizzato in termini economici 

e si è parlato di Leonforte. La CISL sta chiedendo di istituire un Tavolo Tecnico per discutere di 

sanità in ogni Comune per valutare le esigenze di ogni territorio. Sarebbe opportuno coinvolgere nel 

tavolo tecnico anche le OO.SS. Invita a valutare l’integrazione dell’organismo. 



Il consigliere Grillo si dichiara favorevole alla proposta del consigliere Trecarichi, anche se ritiene 

che oggi è tardi, in quanto siamo chiamati a votare una proposta elaborata dall’Organismo di 

Consultazione. Oggi si inizia una battaglia. Ringrazia l’Organismo per il lavoro svolto. Un plauso 

va anche a questo C.C. che ha visto bene in questo Organismo che ha lavorato bene nell’interesse 

generale e con la presenza di tutte le forze politiche che hanno voluto partecipare. E’ dispiaciuto per 

la fuoriuscita di Alfredo Vasta. Ritiene di fare intervenire il coordinatore, Avv. Romano per 

relazionare in C.C. 

Il consigliere D’Agostino esprime amarezza nel vedere che la solidarietà per la difesa del territorio 

sia stata disattesa dal Comune di Nicosia. Si complimenta per il lavoro svolto dall’Organismo e 

ritiene che escludere chi vuole battersi per la tutela dell’Ospedale non sia il caso. Teme che si possa 

strumentalizzare l’Organismo con la presenza di medici e sindacati, ma si deve vigilare.  

Il Presidente invita l’Avv. Francesco Romano a relazionare al C.C. 

L’Avv. Romano aggiunge a quanto già relazionato dal Sindaco e dal Presidente del C.C., che si è 

cercato di salvaguardare il pronto Soccorso in modo efficiente e che deve prevedere per legge: 

4 posti Chirurgia; 

4 posti medicina; 

Reperibili: 1 cardiologo, un chirurgo e un anestesista. 

Spiega che dalla bozza di rimodulazione del Dott. Termine si prevedeva per l’ospedale di Leonforte 

solo lunga degenza e riabilitazione. Oggi si è migliorata la proposta. Conferma che è arrivato uno 

schema informale e non condivisibile da Nicosia, in quanto assolutamente sbilanciato e non 

conforme alle direttive del Dott. Termine, di fatto non è pervenuto alcun documento formale. 

La proposta di oggi è stata condivisa da tutti e rappresenta l’unica possibilità per garantire le 

emergenze con le garanzie necessarie che oggi non abbiamo. Ora bisogna che questa proposta 

venga condivisa ad Enna, ma soprattutto a Palermo. 

Accoglie con grande fervore la segnalazione dei Sindaci dei disservizi avvenuti. Ringrazia il 

Sindaco. Ringrazia per i complimenti espressi per tutta la Commissione e si augura che giungano i 

risultati. 

Il Presidente rileva che la proposta, per motivi tecnici, non può essere votata così com’è. 

Il Segretario chiarisce che trattandosi di un atto di indirizzo politico, la proposta non richiede 

pareri. 

Il consigliere Ghirlanda sostiene che si può approvare il lavoro dell’Organismo per gli aspetti che 

riguardano l’Ospedale di Leonforte. 

Il consigliere Grillo asserisce che il lavoro dell’Organismo è complesso e va condiviso nella sua 

totalità. 



Il Sindaco chiarisce che la proposta dell’Organismo comprende anche l’Ospedale di Nicosia ma 

solo per gli aspetti comuni. Precisa che ciò non pregiudica tutto il resto che riguarda l’ospedale di 

Nicosia. 

Il Presidente dà lettura della proposta (all. B). 

Nessuno chiede di parlare ed il Presidente pone a votazione l’approvazione della proposta di 

“Rimodulazione P.O. F.B.C. Leonforte – P.O. Nicosia” che viene approvato ad unanimità di voti 

espressi per alzata e seduta dai 15 consiglieri presenti e votanti (assenti n. 5: Forno – Scaccia – 

Salamone - Smario e Di Sano) ed il cui esito è stato accertato e proclamato dal Presidente con 

l’assistenza degli scrutatori nominati precedentemente con la formula “il Consiglio approva”. 

A questo punto il Presidente procede alla votazione per rendere immediatamente esecutiva la 

superiore proposta che viene approvata ad unanimità di voti espressi per alzata e seduta dai 15 

consiglieri presenti e votanti (assenti n. 5: Forno – Scaccia – Salamone - Smario e Di Sano) ed il cui 

esito è stato accertato e proclamato dal Presidente con l’assistenza degli scrutatori nominati 

precedentemente con la formula “il Consiglio approva”. 

Indi  

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

Vista la proposta di “Rimodulazione P.O. F.B.C. Leonforte – P.O. Nicosia” ; 

Uditi gli interventi; 

Visto l’esito delle superiori votazioni; 

DELIBERA 

1. approvare la proposta di rimodulazione proposta dall’Organismo di Consultazione a tutela 

dell’Ospedale Ferro-Branciforti-Capra di Leonforte allegata alla presente. 

2. Dare atto che gli aspetti relativi alla rimodulazione dell’Ospedale di Nicosia riguardano solo 

i reparti comuni e rimangono impregiudicati gli altri reparti. 

3. Trasmettere il presente atto di indirizzo al Presidente Regionale, all’Assessore Regionale 

alla Sanità al Presidente della Commissione Sanità, al Commissario dell’ASP di Enna, ai 

Presidenti C:C. ed ai Sindaci di Nicosia, Nissoria, Assoro, Agira, Regalbuto e Gagliano 

Castelferrato. 

4. Dichiarare il presente atto immediatamente esecutivo. 

 

Alle ore 20.10, esaurita la trattazione degli argomenti all’ordine del giorno, il Presidente 

dichiara sciolta la seduta. 

 



Letto, approvato e sottoscritto, 
 

IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
F.to Dott.ssa Floriana Romano 

 
IL SEGRETARIO GENERALE 

F.to Dott. ssa Anna Giunta  

IL CONSIGLIERE ANZIANO 
F.to Davide Barbera  

 

 
 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 
 

La presente deliberazione  è stata pubblicata all'Albo on-line, istituito nel sito informatico di questo 
Comune, ai sensi dell'art. 32 della legge n. 69/2009 dal giorno 06 Novembre 2013 e per quindici 
giorni fino al 20 Novembre 2013 
 
Leonforte, lì 

 
IL RESPONSABILE DELLA PUBBLICAZIONE 

F.to _________________________ 
 

 
IL SEGRETARIO GENERALE 

 
certifica, su conforme attestazione del Responsabile della pubblicazione, che la presente 
deliberazione è stata pubblicata all'albo on-line, sul sito istituzionale di questo Comune, 
all’indirizzo www.comune.leonforte.en.it, ai sensi dell’art. 32 della Legge 69/2009 il giorno 06 
Novembre 2013 e vi è rimasta per 15 giorni consecutivi, ai sensi dell'art. 11 della Legge Regionale 
03 dicembre 1991, n. 44. 
 
Leonforte, lì IL SEGRETARIO GENERALE 

 
 

 
 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITÁ 
 
Si attesta che la presente deliberazione è divenuta esecutiva il giorno ___________ 
 
� ai sensi del 1° comma dell'art. 12 della L.R. n. 44/1991, decorsi dieci giorni dalla pubblicazione. 

 
� ai sensi del 2° comma dell'art. 12 della L.R. n. 44/1991, dichiarata immediatamente esecutiva. 
 
Leonforte, lì 

 
IL SEGRETARIO GENERALE 
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